

# シルバー がさま



菊まつり期間中の「笠間歴史交流館井筒屋」

## 第28号

令和3年1月21日

発行 (公社)笠間市シルバー人材センター  
編集 総務部会  
住所 笠間市石井717番地  
電話番号 0296-73-0373

### 令和2年度運営状況報告 (4月～12月)

#### 会員数・就業状況

	男性	女性	合計
会員数	222名	101名	323名
就業実人員			245名
就業率			75.9%

#### 事業実績

公共受注額	40,804,375円
民間等受注額	95,509,042円
受注額合計	136,313,417円
受注件数	2,885件

## 清掃スタッフ講習会の開催

令和二年十二月八・九日シルバー人材センター会議室等で(公社)茨城県シルバー人材センター連合会主催の「清掃スタッフ講習会」が開催され、これからシルバー人材センターに入会予定の方や会員の方が受講されました。

今後様々な講習会が開催されますので、興味のある方は受講してみたいかがですか。

なお、令和三年三月には、笠間市(会場は未定)で、「植木剪定講習会」が開催される予定です。

### 令和2年3月植木剪定講習会



### 令和2年12月清掃スタッフ講習会



## 会員募集中

笠間市シルバー人材センターでは、一緒に就業して下さる会員を広く募集しています。

特に、草刈・草取り作業、植木剪定、室内清掃を希望される方の入会をお待ちしております。

笠間市在住で六十歳以上の健康で意欲のある方大歓迎です。ぜひ入会説明会にご参加ください。

次の日程で毎回午後二時から入会説明会を開催いたします。希望される方は、あらかじめ事務局にご連絡ください。

月 日	場 所
二月十九日	シルバー会議室
三月十九日	市民センター(ともあ) 予定
四月十六日	市民センター(あたご) 予定
五月二十一日	シルバー会議室
六月十八日	市民センター(ともあ) 予定

### 事務局だより

#### お仕事の予約受付中

昨年は、シルバー人材センターへの作業のご注文を多数賜りありがとうございました。残念ながらお客様のご要望に沿う事ができずご迷惑をおかけした状況もございました。

一月から、四月以降の作業の受付をしておりますので、なるべく早いご予約をお勧めいたします。また、笠間地区の草取り作業については、作業人数が激減し、お受けできる件数が限られてしまう見込みです。

全ての作業において、作業者の人数が足りていないのが現状です。どうぞ市民の皆様におかれましては、シルバー人材センターの状況をご理解の上、また、屋外作業においては天候に左右されご希望通りの時期にはお伺いできない場合がございますことを重ねてご理解のほどお願いいたします。



理事長 磯護

明けましておめでとうございます。

皆様には、お健やかに新年をお迎えのことと心よりお慶び申し上げます。

また、平素から笠間市シルバー人材センターに対しまして、市当局をはじめ関係機関や各企業、市民の皆様方には格別なご理解ご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

さて、生涯現役社会実現の担い手としてシルバー人材センターは高齢者就業の場を確保し、活力ある地域社会づくりに邁進しておりますが、社会環境(雇用制度等)の変化により入会者が減少し深刻な状況になっております。

国は、少子高齢化が急速に進展し人口が減少する中で、経済社会の活力を維持するため、働く意欲がある高齢者とその能力を發揮で

## 新年ごあいさつ



**シルバー人材センターの「基本理念」**  
 自主……センターを私達のものとして考えます。  
 自立……センターを私達の力で育てます。  
 共働……私達はいつも一緒に働きます。  
 共助……私達は互いに助け合います。

きる環境整備を図るため、今年4月から企業に70歳までの就業機会の確保について多様な選択肢を制度化するよう求めています。これにより、シルバー人材センターに入会する会員の年齢がますます高くなるのが考えられます。

また、昨年はコロナ禍の中で總會をはじめ多くの行事を縮小や休止をすることになり、仕事の発注も減少傾向が見られる中で、今後コロナ禍での新たな生活様式に対応しながらシルバー人材センターの運営を進めていくこととなります。

多くの課題はありますが、今年も積極的に「会員の確保、拡充」「就業機会の拡大」「安全就業の徹底」「適正就業の推進」などに取り組み、地域社会に貢献し、会員同士が明るく、楽しく、仲良く交流できるよう進めてまいります。

結びに、皆様のご健勝とご多幸をご祈念申し上げ、新年のご挨拶といたします。

## 編集後記

明けましておめでとうございます。

市民の皆様には、日頃よりシルバー人材センターをご利用いただきありがとうございます。

昨年は、新型コロナウイルス感染症が国内外に蔓延して、経済・生活面に多大な影響を及ぼしました。

シルバー人材センターでは、公共施設の閉鎖やイベントの中止等により、就業の機会が減少しました。

コロナに感染すると、私たち高齢者にリスクが高いと言われております。日頃から感染対策を十分に行って、お互いに仕事を頑張りましょう。

一日も早いコロナ収束を願うとともに本年も健勝で明るい一年となりますようご祈念申し上げます。

総務部会 塚田 孝一



表紙写真提供 悉知 保男(友部地区)

# 市長挨拶

笠間市長 山口 伸樹 様



明けましておめでとうございませう。  
会員の皆様におかれましては、お健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

旧年中は、笠間市の行政運営の推進に格別のご支援ご協力を賜り、厚くお礼申し上げます。

令和三年は、市民の暮らしに大きな影響を与えているコロナ禍の中で迎えることとなりました。新型コロナウイルス感染症の流行は、医療・介護・産業・教育・行政など、幅広い範囲に及ぶ社会変化とともに、市民生活に不安をもたらす、改めて安心で安全なまちづくりの必要性が求められております。

笠間市におきましても、これまでに国や県と情報を共有し、連携を図りながら感染症予防対策や社会経済対策を進めております。

さて、高齢者の就労促進に関しましては、シルバー人材センターの果たす役割に大きな期待を寄せられているところではございますが、コロナ禍はセンターの運営面においても大きな影響を与えるものと思われまます。また、社会背景の変化に伴い、高齢者の働き方のニーズも多様化していくことと考えております。

今後は、会員ニーズに答えられる就労機会の拡大とともに、長年培ってこられた知識・技能・経験を生かせる多様な就労先の開拓など積極的に取り組んでいただきたいと思います。

結びになります。シルバー人材センターの益々のご発展と、会員の皆様方のご多幸、ご健勝を心からご祈念申し上げます。

## ●発注者の声

日本たばこ産業株式会社 友部工場

友部工場長 桑内 健男 様

謹んで新春のお慶びを申し上げます。本年も皆様のご健勝と益々のご発展を心よりお祈り申し上げます。

私共の工場は、一九三四年（昭和九年）より今日に至るまで友部駅北側の地でたばこ事業を営んできております。地域の皆様のご支援並びにご理解に心より感謝申し上げます。

さて、笠間市シルバー人材センター様には昨年より工場敷地内の除草をお手伝い頂いております。殊更には昨年は年明け以降のコロナ禍という困難、また夏場においては苛烈な暑さという辛い環境下、安全かつ計画的な作業を確実に実施して頂き深く感謝しております。

また、作業に従事頂く方々は私共よりも遙かに人生経験を積まれた方々で、いつも明るく楽しく元氣よく仕事をされており、そして何よりも真摯にお仕事に向き合う姿勢に心より敬意を表します。地域の絆、世代間の絆を感じつつ共にこの社会を盛り上げていくことができればと切に願っております。



私共といたしましては、友部駅北側の玄関口に近接した事業者として責務を果たすべく、また地域の皆様と共に「未来への挑戦」を続けていけるよう今後も微力をもって尽くして参りたいと思っております。これからもどうぞよろしくお願いたします。

## 社会福祉法人自立奉仕会 茨城福祉工場

理事長 大塚 誠 様



自立奉仕会は、昭和五十二年に茨城県、日立製作所、自立奉仕会の三者覚書により社会福祉法人として設立され、翌年四月に「茨城身体障害者福祉工場」を開設し、以来一貫して障害者の働く場として「障害者の自立」を目指してまいりました。福祉工場も当初は「身体障害者」のみの施設でしたが、時代の要請に合わせ、知的、精神の障害者も受け入れ、平成四年には名称を「茨城福祉工場」と改めるとともに、県から委託を受け「障害者ITサポートセンター」を開設するなど、製造部門以外にも事業を拡充してまいりました。さらに、平成二十一年にはより幅広く障害者を受け入れるため、「あいふあーむ茨城」を開設し、椎茸菌床栽培を始めるなど、より重い障害者にも就労の機会を提供できるよう努力してまいりました。令和に入り、十月に近年増加している発達障害、その他精神障害者の事務・IT系への就職を支援するため「Forward（アイフォワード）もりや」を守谷駅前開設するなど新たな事業にも取り組んでいます。

シルバー人材センターの皆様には、法人の広い敷地内の草刈り、除草剤の散布や植木の剪定など、熟練度の高い仕事をしていただき、深く感謝申し上げます。作業が終わりきれいになった敷地を見ると清々しく感じます。本当にありがとうございます。

# 2021年男・年女



友部地区 國谷 純一

シルバー人材センターにお世話になりお陰様で三年が過ぎました。草刈り作業は猛暑の中では額に汗して埃や花粉にまみれ、冬は地下足袋の底が冷たく厳しい環境です。それでも汗をかき、この歳で働け、同僚や人生の先輩方とコミュニケーションが図れる有り難さは何ものにも代えがたい思いがあります。

今年私の干支です。丑年生まれの「外見は鷹揚に見えるが内面は極めて短気で些細なことでも腹立ち易い」とあだ名を付けています。このため「和を持って尊しとなす」の諺を心に留め、今年も仲良く楽しく、怪我や事故の無いように作業に当たりたいと思います。

岩間地区 雨谷 俊秀



入会当初から、岩間草刈班に所属して早四年になりました。真夏の草刈りはそれなりに大変ですが、仕事の合間に見聞きする愉快な仲間たちとの話しはいつも楽しく、そして見聞を広めています。

高齢になった我々に、このような仕事の場を与えてくれる「シルバー人材センター」に感謝しつつ、今後も元気に前を向いて楽しく活動して行きたいと思っております。



友部地区 田邊 純

私は郵政公社を退職し、その後健康であることが第一と考え、シルバー人材センターの会員になりました。

現在は、草刈り作業に従事しております。お客様は主に高齢者の方が多く、なるべく早く作業を実施して差し上げたいのですが、件数も多く天候にも左右されるため思うようにいきません。今後も、早く綺麗に、そしてなるべく安くをモットーにお客様に喜んで頂けることを第一に考えて仕事をしていきたいと思っております。

笠間地区 大崎 里子



シルバー人材センターに入会して、草取り・清掃などの仕事をしています。

していますが、会員の皆様方のご指導ご協力のおかげにて早十年になります。お客様の中には、祖父母の代からと聞いています。作業の終わった後に「綺麗になったね 有難う」の感謝の言葉を励みにし、昨年からの「新型コロナウイルス」を念頭において、健康に十分に注意して、会員の皆様と共に頑張りたいと思っております。



友部地区 野村 省次

笠間工芸の丘「あそびの杜」にお世話になり、二年目になります。

先輩方のご支援によりつつがなく過ごすことができました。県内外を問わず来園する子ども達も事故が無いように、そして楽しく遊べるように心がけています。今年、まず自分の健康に気を付けながら、子ども達には元気に楽しく「あそびの杜」を利用してもらえるよう頑張りたいと思っております。

岩間地区 飯田 博子



シルバー人材センターにお世話になって一年になりました。

定年を迎えて、まだ働きたいと思っていた時に、職場の上司から「シルバー人材センターに登録すると派遣により続けて働くことが出来るよ」と聞きました。人材センターの皆様のご指導、ご協力により、元の職場で変わらず働き今に至っております。働けることに感謝しつつ、体に気を付けてこれからも頑張りたいと思っております。